

Témoignages

Vous êtes de plus en plus nombreux à nous transmettre un article et nous vous en remercions. Un sujet qui vous tient à cœur, un évènement familial marquant, un séjour à l'étranger, une activité professionnelle ou un hobby original tous ses sujets intéressent les cousins qui vous lisent. Vos témoignages d'aujourd'hui resteront pour les générations futures les traces d'une époque qui, changement oblige leur paraîtra nostalgique, voire ringarde... mais pleine d'enseignement et de charme.

Félicitations à ceux qui ont pris sur eux le temps... pour rédiger un article. La diversité des sujets traités est bien le reflet de l'ouverture de notre famille.

Transmettez vos articles à notre président : Jacques de Dieuleveult, 88, bd Victor Hugo • 92200 Neuilly sur SEINE e-mail : dieuleveult.jacques@neuf.fr

Le rallye nantais

le couple Histoire/Patrimoine est d'une importance aussi vitale ... que les racines le sont pour un arbre



L'Histoire extraordinaire d'un pays (France, Etats-Unis...), d'une civilisation (romaine, égyptienne...), d'une famille (famille royale...), d'un homme (Karol Wojtyła, Napoléon...), d'une femme (Mère Térésa...) ou d'un évènement (guerre...) peut nous fasciner... Ces Histoires peuvent également nous façonner en fonction du degré auquel on s'y attache... Or, le Patrimoine et l'Histoire sont étroitement liés, le premier étant un des témoins particulièrement visibles du deuxième. Il est donc essentiel, pour les jeunes de notre génération, de comprendre que ce couple Histoire/Patrimoine est d'une importance aussi vitale pour eux, que, par exemple, les racines le sont pour un arbre.

Nous étions 3 très bons amis nantais passionnés par l'Histoire et le Patrimoine et bien décidés à transmettre cette passion à notre génération. Mais comment faire pour intéresser les jeunes à l'Histoire et au Patrimoine ? Et avec quels moyens ? Pas évident au premier abord...

Il nous fallait débiter par une activité qui puisse, d'une part, remplir notre objectif et, d'autre part, susciter l'intérêt des jeunes... Notre recette ? Le rallye automobile ! Retenez une région riche en Patrimoine/Histoire, pensez à un thème, élaborer un carnet de route truffé de questions, agrémentez le parcours de quelques sympathiques jeux, récompensez les équipes en fin de journée et ponctuez le tout d'une soirée dansante sans oublier d'y insuffler un très grand esprit convivial et familial. Le Rallye Nantais était né... et le résultat a dépassé toutes nos espérances !

L'aventure humaine a donc débuté en 1997. Nous n'étions que 50 courageux participants pour ce 1^{er} Rallye Nantais... mais 120 dès l'année suivante ! Suite au succès rencontré lors de cette 1^{ère} édition, nous avons donc créé l'association le Rallye Nantais, en décembre 1998, au moyen plutôt astucieux d'une cotisation qui leur était déduite du tarif du rallye automobile suivant ! Un vrai privilège d'adhérent ! Le succès est immédiat : lors de la 1^{ère} année de

l'association, nous avons dépassé les 100 adhérents. Cela nous a permis de fidéliser nos participants et de leur proposer d'autres activités telles que des visites guidées (Nantes : cathédrale Saint Pierre, château des Ducs de Bretagne...), des journées itinérantes et des conférences (Armel de Wismes, Reynald Sécher...). La création d'une association et de la cotisation facilite également la gestion financière (cela évite la réutilisation de nos propres deniers d'étudiants !) et la recherche de partenaires (pour les lots). En 1999, pour le III^{ème} Rallye Nantais, nous sommes 180 à découvrir un parcours, sur le thème de la mer, situé entre Nantes et La Turballe, depuis les bords de Loire jusqu'au bord de la mer ! Dès lors, les rallyes automobiles se sont enchaînés chaque année dans des paysages magnifiques : le bocage vendéen, le littoral atlantique, le pays mayennais, l'Anjou, la forêt de Brocéliande, etc... En 2006, nous avons fêté le X^{ème} anniversaire du Rallye Nantais dans le pays nantais où, à cette occasion, nous avons dépassé (pour la 2^{ème} fois) le cap des 200 participants !!!

Cette année, le Rallye Nantais s'est déroulé le 1^{er} septembre dernier et c'était Anne de Bretagne qui était à l'honneur... Mais je vois que vous commencez à vous intéresser vraiment à notre action, n'est-ce pas ? !!! Alors, faites un tour sur notre site internet aux couleurs vendéennes et bretonnes : www.rallyenantais.org. Vous y trouverez un historique, le bureau de l'association, des photos, un livre d'or, etc...

Encore un dernier mot (ou plutôt 2 !) : l'année prochaine, nous retournerons en Vendée (tous les cousins sont invités !) et, à cette occasion et comme chaque année, nous cherchons des partenaires. Avis aux intéressés !

Pour que vive le Patrimoine ! ■
Tanguy de Chabot (B 135 21)

- 1 des participants haut en couleur
- 2 hommage d'Armel de Wismes historien nantais contemporain

